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伯南克献上“圣诞礼盒”

美国联邦储备委员会主席本·伯南克完
成任内最后一次政策例会。会后，他为投资
者献上一份“圣诞礼盒”——— 在酝酿了数月
后，美联储18日正式迈出了削减量化宽松政
策的第一步。在结束本年度最后一次政策例
会后，美联储宣布，从明年1月起将长期国
债和抵押贷款支持证券的购买规模各缩减50
亿美元。这样一来，从明年1月起联储月度
资产购买额度将从现在的850亿美元缩减至
750亿美元。

伯南克在记者会上说，近期的经济指标
增加了美联储对就业市场将持续改善的信
心。过去一年，美国月均新增岗位接近20万
个，失业率也降至7%，财政紧缩的负面影响
减弱，预计经济增长的强度已足以支持就业
情况持续改善。

伯南克说，如果经济表现符合预期，美
联储将继续在明年的会议上分步小幅削减购
债规模。他表示，美联储将到明年年末，而
非年中，才能完全停下资产购买的脚步。

美联储表示，即使削减了购债规模，美
联储依然在通过购入资产压低长期利率，刺
激借贷活动，从而支持整体经济增长。伯南
克也说，尽管调整了政策，但美联储不是要
撤出刺激，美联储货币政策的宽松程度与之
前相比将“大体相当”。

本轮也即第三轮量化宽松政策始于2012
年9月，后又于当年12月扩容。在此之前，
美联储分别于2008年和2010年推出了两轮量
化宽松。

从今年5月份伯南克第一次暗示美联储
将于今年晚些时候开始削减量化宽松措施以
来，市场经历了从剧烈震荡到逐渐镇定的过
程。近期，美国国会两党达成了预算协议，
部分减轻了财政紧缩对经济的杀伤力，为美
联储削减量化宽松提供了有利条件。此外，
量化宽松政策助推金融泡沫风险的副作用日
益明显，也成为推动美联储做出退出决定的
重要因素。

宽松货币政策远未终结

虽然量化宽松政策将逐步退出，但美国
的宽松货币政策远未终结。美联储在声明中
表示，在失业率高于6 . 5%、未来1至2年通胀
预期不超过2 . 5%的情况下，美联储将继续把
联邦基金利率(即商业银行间隔夜拆借利率)
保持在零至0 . 25%的历史最低水平。

美联储决策机构联邦公开市场委员会预
计，在失业率跌破6 . 5%之后，仍可能把联邦
基金利率保持在超低水平一段时间，尤其是

在通胀预期持续低于2%长期目标的情况下。
分析人士认为，这意味着美国的低利率政策
将持续更长时间。

美联储之所长期维持低利率政策，主要
是美国的通胀水平今年以来一直低于美联储
设定的2%目标。美联储认为，通胀持续低于
目标水平将给经济带来风险。

此外，根据当天公布的最新经济预测，
2013年美国经济增速为2 . 2%至2 . 3%，明年的
经济增速为2 . 8%至3 . 2%。大多数决策层官员
认为，美联储要到2015年末才会首次加息，
而且利率将保持在1%以下。

伯南克的任期将于明年1月底结束，现任
副主席耶伦将从他手中接过帅印。伯南克表
示，耶伦也“充分支持”当天的决定。市场方
面，当天纽约股市三大股指全线上扬，给美联
储投下了信任票。但美联储政策转变究竟会
给市场带来多大后续冲击还有待观察。

■相关链接

世界经济面临又一风险

联合国全球经济监测中心主任洪平凡在
接受新华社记者书面采访时说，虽然全球经
济增长在未来两年会有所改善，但仍面临一
些不确定因素和下行风险。除了去年报告中
提到的欧元区债务危机恶化、美国财政问
题、新兴经济体“硬着陆”这三大风险依然
存在之外，主要发达国家央行特别是美联储
能否平稳退出量化宽松政策将成为世界经济
在未来两年面临的又一主要风险。他就此呼
吁加强国际政策协调，帮助不同经济体积极
应对各自面临的挑战。

洪平凡同时表示，包括巴西、中国、印
度和俄罗斯在内的新兴经济体在过去两年的
经济增长明显减速，虽然联合国预计这些新
兴经济体在未来两年可以企稳回升，但也不
能完全排除一些新兴经济体会进一步下滑甚
至“硬着陆”。他指出，这些新兴经济体面
临两方面的风险，一是来自外部的冲击，例
如发达国家退出量化宽松政策，二是国内经
济结构方面的问题。

洪平凡强调，目前全球最关心的是发达
国家退出量化宽松政策带来的风险。其中，
发展中国家和转型经济国家的宏观政策面临
国际经济环境和国内经济结构的双重挑战，
在制定宏观经济政策时需要在多种因素之间
进行利弊权衡。此外，许多结构性经济问题
不是靠财政和货币政策能解决的，必须依靠
体制改革。事实上，许多新兴经济体，比如
巴西、中国和印度，都在推进体制改革，克
服它们在经济结构方面存在的问题。

（综合新华社电）

权力交接之际，美联储推出“圣诞礼盒”

“量化宽松”逐步退场 据新华社电 美国驻华大使骆家辉将在明年
初离任，美国总统贝拉克·奥巴马正在挑选新任驻
华大使人选。民主党官员18日称，奥巴马有意提名
现年72岁的民主党资深参议员马克斯·鲍卡斯为
新任美国驻华大使。

目前担任美国参议院财政委员会主席的鲍卡
斯曾经推动中国加入世界贸易组织的谈判，但在
对华贸易和知识产权等问题上也采取了较为强硬
的立场。分析人士认为，如果奥巴马最终提名鲍
卡斯接替骆家辉，显示了经济和贸易问题在美国
政府对华政策中占据重要地位。

鲍卡斯1941年12月11日出生于美国蒙大拿州
海沦娜一个富裕的农场主家庭。1973年，年仅32
岁的鲍卡斯当选蒙大拿州众议员，次年当选美国
联邦众议员，并在1976年连任。

如果奥巴马最终提名鲍卡斯担任美国驻华大
使，这一任命还需要得到国会参议院的批准.。

美新任驻华大使人选

浮出水面

据新华社电 日本东京都知事猪濑直树19日
宣布，因收受医疗企业“德洲会”集团5000万日
元(约合48万美元)一事引咎辞职。

猪濑当天上午召开紧急记者会宣布这一决
定。他说，不能因自己的原因继续影响东京都政
府的整体运转。为改变局面，他只能辞职，并向
东京都百姓和日本国民表示深深歉意。

猪濑去年11月收受“德洲会”5000万日元现
金并于当年12月当选东京都知事。今年9月，东
京地方检察特搜部对“德洲会”实施强制调查
后，猪濑返还全部现金。

日本东京都知事

因资金丑闻辞职

据新华社广州12月19日电 广东省卫生计生
委12月19日通报，深圳市确诊1例人感染H7N9禽
流感病例。截至19日，广东省人感染H7N9禽流感
确诊病例6例，其中深圳1例，惠州1例，东莞2例，阳
江2例。

据通报，患者欧某，男，38岁，广东高州人，家
住深圳市龙岗区南岭村，目前患者病情危重。12月
9日，患者因出现发热、咳嗽症状，自行前往南岭村
一诊所就诊。12月12日，患者前往南湾人民医院急
诊科就诊。12月12日和16日，经采集咽拭子检测，
两次样本均呈A型流感病毒核酸阴性。12月17日，
深圳市疾控中心对患者肺泡吸取液进行检测，样
本呈H7N9禽流感病毒核酸阳性。12月18日，患者
被收入深圳市第三人民医院。

广东确诊6例人感染

H7N9禽流感病例

不需国资控制的国有企业

或可全部退出

黄淑和说，不需要国有资本控制可以由社
会资本控股的国有企业，可采取国有参股形式
或可以全部退出。同时，国资委将通过多种方式
推进具备条件的国有企业改制上市，实现股权
多元化。

国资委数据显示，目前，中央企业及其子企
业引入非公资本形成混合所有制企业，已占到
总企业户数的52%。截至2012年底，中央企业及
其子企业控股的上市公司共378家，上市公司中
非国有股权的比例已超过53%。

黄淑和说，国资委将把发展混合所有制经
济作为改革的“重头戏”来抓。将通过加快推进
国有企业特别是母公司层面的公司制、股份制
改革，进一步优化国有企业股权结构，发展混合
所有制经济。

改革思路包括：对涉及国家安全的少数国
有企业和国有资本投资公司、国有资本运营公
司，可以采用国有独资形式；涉及国民经济命脉
的重要行业和关键领域的国有企业可保持国有
绝对控股；涉及支柱产业和高新技术产业等行
业的重要国有企业，可保持国有相对控股等。

值得一提的是，国资委提出，不需要国有资
本控制可以由社会资本控股的国有企业，可采
取国有参股形式或者可以全部退出。

界定企业功能，

加强监管针对性和有效性

黄淑和明确表示，国资委将按照《决定》
安排，准确界定不同国有企业的功能。“这对
进一步增强国有资产监管的针对性和有效性是
非常有利的，国资委正在研究有关方案。”

据他介绍，目前国资委已就此有了初步考
虑：一是在准确界定不同国有企业功能的基础
上，区分企业不同的业务性质，进一步完善分
类考核政策；拟对中央企业的业务，按政策性
业务与经营性业务进行区分，并据此实施分类
考核。二是在确保国有资本保值增值的前提
下，针对不同类型企业以及企业不同发展阶
段，设定不同的发展目标。三是按照科学发展
观要求，远近结合，分步推进、分类实施。

央企上缴红利

将更多用于保障和改善民生

国有资本收益上缴公共财政比例事关百姓
切身利益，备受关注。黄淑和说，将有差别、
分步骤地提高国有资本收益上缴公共财政的比
例，最终到2020年提高到30%。并通过公共财
政的统一安排，更多地用于保障和改善民生。

黄淑和说，自2007年实行国有资本经营预
算制度以来，中央企业国有资本收益上缴比例
逐步提高。今后将依据中央企业改革的进程和
企业效益的状况，有差别、分步骤地逐步提高
国有资本收益上缴公共财政的比例。

黄淑和称，国资委将发挥国有资本预算的
引导带动作用，促进国有资本更多地用于国家
安全、国民经济命脉的重要行业和关键领域，
并加大对公益性企业的投入，特别是在提供公
共服务方面作出更大的贡献。

（据新华社北京12月19日电）

国企改革思路“敲定”
发展混合所有制经济成为“重头戏”

■新闻焦点
如何发展混合所有制，国

资监管体制如何完善，国企功
能如何准确界定、有效监管，
国有资本收益上缴公共财政比
例如何提高，企业内部改革如
何深化？

党的十八届三中全会作出
的《中共中央关于全面深化改
革若干重大问题的决定》，对新
时期国企改革作出了全面而具
体的安排，但这些政策如何落
到实处？12月19日，国资委副主
任黄淑和在国新办举行的发布
会上，对公众关心的热点问题
作了回答。
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